

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PAN-PRI, ACUSAN NEGLIGENCIA CRIMINAL DE CLAUDIA SHEINBAUM EN COLEGIO “RÉBSAMEN”;  
EDUARDO RAMÍREZ: “VOY A GOBERNAR CHIAPAS”**

Jueves 7 de este mes, Instituto Nacional Electoral, declaró en ceremonia cívica, apertura del proceso electoral 2024, en el cual, a nivel federal, se renovará el Poder Legislativo para LXVI Legislatura y en el ámbito local, elección de 9 gobernadores, además, alcaldes, Congresos locales, regidores, concejales, ente otros cargos de elección popular.

De entonces, al 5 de noviembre, cuando inician precampañas, el estatus es de preparación del proceso electoral, etapa en la cual, en el caso de las candidatas a la Presidencia del bloque oficial y opositor, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, hacen activismo por su candidatura, en los estados o en el Congreso de la Unión.

En las Cámaras legislativas, una, lleva ventaja, senadora hidalguense, quien usa la tribuna y propone iniciativas, que no son más que virtuales ofertas electorales que, en su momento, llevará a campaña, y se da tiempo de visitar bancadas del bloque opositor, en San Lázaro.

Su adversaria del oficialismo, acude hoy a la sede senatorial, para seguir con su operación cicatriz, tras fallido, controversial proceso interno de Morena, para obtener candidatura, como en tiempo y forma, acusó su ex correligionario y adversario en la contienda, Marcelo Ebrard.

En ese contexto, de impasse electoral, a la candidata de Andrés Manuel López Obrador, se le atravesó una efeméride perjudicial, puyante, para su proyecto de futuro: sexto aniversario del sismo



2017, y tragedia que propició en el Colegio “Rébsamen”, en alcaldía, Tlalpan, cuando la delegada fue la hoy virtual candidata presidencial de Morena.

Las víctimas 19 menores de edad y 7 adultos.

Tragedia, como la del 3 de mayo del 2021, en Línea 12 del Metro, que arrastra la señora Sheinbaum, vergonzante hecho, en el que el Vox Populi, i redes sociales, pues! y clase política de oposición, señalan como presuntos culpables, a Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard Casaubón, al senador Miguel Ángel Mancera y su sucesora en el gobierno CDMX.

Además, el ex diputado federal y dirigente en Morena, Mario Delgado Carrillo, quien fue secretario de Finanzas de su ex jefe, el señor Ebrard, en su periodo sexenal capitalino, cuando proyectaron Línea 12 del Metro, que bautizaron como “Línea dorada”, la cual, un tramo elevado, en Tláhuac, colapsó y dejó aquel saldo de víctimas, casualidad o coincidencia, esos trágicos acontecimientos, dejan similar número de víctimas.

Los señalan presuntos culpables de esas tragedias e irregularidades en el servicio que ofrecen casi todas las Líneas del Sistema de Transporte Colectivo Metro, por falta de mantenimiento, preventivo y correctivo, a trenes, estaciones y centros de mando, cuando gobernaron la capital.

Irresponsabilidad que, anotamos en tiempo y forma, alcanza el periodo de gobierno del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, a quien los trabajadores del Metro, recuerdan como el inicio del abandono a las instalaciones y el servicio que ofrece e noble STC, proyecto que heredó al país, en especial a los capitalinos, el presidente Gustavo Díaz Ordaz.

De vivir, el mandatario se volvería a morir, de ver cómo está el Metro, en un régimen como el que encabeza uno de sus sucesores en la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador.

Y como estamos en preparativos del proceso electoral, discursos de los bloques electorales que participarán en la contienda federal y en los estados, se dan con todo. La efeméride que citamos, forma parta de ese discurso, que posicionan actores políticos del bloque opositor.



Así como la candidata del Presidente, iguala discurso de odio, que espeta su jefe, a los contrarios.

En posicionamiento partidista, directiva del PAN, resalta que no olvidan tragedia en Colegio “Rébsamen”, que costó la vida a 19 menores de edad y 7 adultos, “ni tampoco la negligencia criminal e ineptitud de Claudia Sheinbaum, responsable directa de esta injusticia”.

Puyante, postura que hizo pública, el presidente de ese partido, Marko Antonio Cortés Mendoza:

“Esta tragedia, tiene una principal responsable que vive en total impunidad: Claudia Sheinbaum. Por más que la ex delegada de Tlalpan y Morena le apuesten al olvido de las víctimas y busque chivos expiatorios, no podemos olvidar que ella, aprobó la construcción ilegal, que ocultó información de la complicidad y corrupción de su delegación”.

A 6 años del derrumbe de esa escuela, dirigente del blanquiazul, recuerda que la entonces jefa delegacional en Tlalpan, por acción y omisión, permitió que esta obra, llena de irregularidades en su construcción y fallas en su estructura, opere y 19 de septiembre de 2017, colapsó, generó daños que no fueron a causa del sismo, sino mala actuación del gobierno en CDMX.

El panista de Zamora, Michoacán, lamenta que al vivir en una zona sísmica, los capitalinos estén en constante riesgo,, ante corrupción y pésima administración pública de las autoridades.

“Igual como en el desplome de Línea 12 del Metro, evaden responsabilidades, echan culpas y no hay justicia con los verdaderos responsables”, acusa Marko Cortés.

Lapidario, el ex diputado federal, emplaza:

“... que no haya más impunidad para cercanos y fieles siervos del Presidente. No permitamos que este tipo de personas destruyan nuestro país, que sus decisiones colapsen México y lo lleven por un peor rumbo del que ya atraviesa”.

“De esta tragedia, hay mucho que aprender: corrupción, irresponsabilidad, sed de poder y la indiferencia, destruyen y matan”.



**“El Colegio Rébsamen, se derrumbó por la autorización de un piso más, que los cimientos ya no soportaban. Ahora, los cimientos democráticos e institucionales de nuestro país, se debilitan y destruyen, por el gobierno de Morena”, observa y advierte.**

**En la sede priista, directiva nacional que encabeza Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, lamenta víctimas de la tragedia en el Colegio “Rébsamen”, durante el movimiento telúrico de hace 6 años, las cuales, no murieron por el sismo, fue por negligencia criminal de Claudia Sheinbaum, entonces delegada en Tlalpan, quien permitió ampliación irregular de la escuela.**

**Tras expresar apoyo solidario a las familias de las víctimas, entre ellos, 19 niños, dirigencia del Revolucionario Institucional, resalta que en septiembre 2016, un año previo a la tragedia, bajo la gestión de Claudia Sheinbaum, como delegada en Tlalpan, el Instituto de Verificación Administrativa en CDMX -Invea-, inició investigación y resolvió que la escuela violó uso de suelo y excedía número de niveles que se autorizan.**

**Además, el Colegio “Rébsamen”, no contó con autorización de la secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda del gobierno capitalino, para operar, por lo que esta dependencia, denunció que la dueña, presentó documentos falsos.**

**Negligencia criminal en esta tragedia, pondera Marko Cortés, permitió que esa escuela particular, se edifique en predios cuyo uso de suelo fue de tipo habitacional y que opere sin permiso, como primaria y secundaria.**

**“La delegación de Tlalpan fue notificada de las irregularidades. Es decir, que Claudia Sheinbaum sabía de estas y tenía la obligación de hacer algo y no lo hizo”, aseguró el CEN del PRI.**

**Ella, puntualiza la directiva priista, permitió que 26 personas mueran ese día, por lo cual, acusan, “no los mató el sismo, fue la negligencia criminal”.**

**O sea, de manera virtual, en esta vergonzante tragedia, el PRI, señala responsable: “#Es Claudia”.**



Un día previo a la visita de la señora Sheinbaum al Senado, en la tribuna, durante la sesión ordinaria, la panista, Kenia López Rabadán, fue tajante: “ni perdón ni olvido: Sheinbaum es la responsable”.

-“Seis años y ningún servidor público ha sido sancionado por no cumplir con su obligación de supervisar las obras en el Colegio Rébsamen, seis años sin respuestas y sin justicia para los padres y familiares de quienes fallecieron”.

-“La señora Sheinbaum, hoy anda de campaña, pero le debe a los capitalinos justicia”, recuerda a la virtual candidata presidencial en Morena.

En tribuna del Federalismo, senadora del PAN, expuso: es claro que su administración, como delegada en Tlalpan, sabía que el Colegio, no contaba con la constancia de seguridad estructural, ni con los análisis de riesgo, ni tenía permisos de uso de suelo. Todo eso lo sabía Claudia Sheinbaum, añade, pero no hizo nada.

En el apartado de la efeméride, en el Orden del Día de la sesión, Kenia López, lapidó a su contraria:

-“Como ex jefa delegacional en Tlalpan, es Claudia tan culpable, como la dueña del Colegio y los directores responsables de obra, que avalaron esa construcción ilegal”.

En la sesión, que presidió la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, el pleno guardó minuto de silencio, en memoria de las víctimas de los sismos de 1985 y 2017, tragedia que enlutó miles de hogares mexicanos.

Esas dos tragedias, Colegio “Rébsamen” y Línea 12 del Metro, son el karma que perseguirá en su trayectoria pública o privada, a quienes Vox Populi, señalan como virtuales responsables.

Si aún no hay precampañas ni campañas electorales, qué podrán esperar ellos, cuando el proceso electoral esté en su máximo nivel.

El de ayer, fue un adelanto de lo que la oposición guarda para la candidata de Andrés Manuel López Obrador, a Presidencia de la República.



¡Ah!, la política.

## EN EL CHACALEO

Marcelo Ebrard, es hombre del sistema, priista, perredista o morenista. Conoce, parafraseando al senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, “los tiempos de la política” y de cómo hacer una campaña electoral o cómo torpedearla... Para él, será un placer, dar la “bienvenida” a su ex colaborador, Mario Delgado Carrillo, si éste, decide aventurarse a la candidatura del partido oficial, al gobierno capitalino... Más de una docena de actores políticos, del oficialismo y de oposición, de inmediato, se pondrían de lado del ex canciller, para impedir el paso del desleal amigo de Ebrard, a la jefatura del gobierno capitalino... Bien reza la frase bíblica: con la vara que mides... Hoy, ante los medios, luego del mediodía, en el salón de un hotel del aeropuerto capitalino, Viaducto Río de la Piedad, 260, Omar García Harfuch, define su candidatura por Morena, al gobierno en CDMX. El secretario de Seguridad en la capital del país, encara fuego amigo y guerra sucia, pero él, creemos, no se fue por la libre, al externar su proyecto futurista... Hay que decirlo, se decidió, una vez que para esa candidatura, se descartó Ricardo Monreal Ávila, quien, político de oficio, sensibilidad, bagaje y acuerdos, entiende y comprende, los tiempos en política... Grandeza, reiteramos, que tuvo el político de Zacatecas, para dejar el camino libre al hasta hoy funcionario en el gobierno de la capital del país... Bien que puntualizó su visión de futuro, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política: perfila solicitar licencia para buscar la candidatura de Morena al gobierno en Chiapas, allá por marzo del próximo año, porque la Constitución local marca 120 días previos a la elección de gobernador. Ayer, en entrevista que ofreció, fue tajante: “voy a ganar la encuesta y voy a ser gobernador del estado de Chiapas”... Justifica su proyecto: “creo que lo más importante en las aspiraciones, no deben ser personales. Las causas, son lo que debemos de abanderar y las causas que tiene Chiapas, es abatir el rezago, la pobreza, que se logró a través de los programas sociales que implementó el presidente López Obrador”... Simulacros de evacuación, como cultura ante un sismo, en el Congreso de la Unión... En



el Senado, la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, resaltó que nuestro país, es uno de los que más avanzó en la cultura de protección ante un movimiento telúrico... “Esto que estamos haciendo, es parte de esta educación cívica, a partir de la que nosotros sabemos cómo desalojar, cuidar nuestra vida protegernos y resguardarnos”, añade... Ponderó que en el simulacro, se evacuó en 5 minutos a mil 500 trabajadores aproximadamente... En la colegisladora, también se efectuó simulacro, en un aniversario más de los sismos de 1985 y 2017... Presidenta en la mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, ponderó que el desalojo de personal, se realizó en tiempo y forma, en tres minutos, con 40 segundos. En el simulacro, participaron 152 brigadistas, 75 agentes de resguardo y seguridad, 35 del personal de protección civil, entre otros... Gabriela Báez Ricárdez, Secretaria General en Cámara de Diputados, reportó que se desalojaron a 2 mil 536 personas, de un total de siete mil empleados. Además, resaltó que las instalaciones, edificios del Palacio Legislativo, se encuentran en buen estado... ¡Enhorabuena!... Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en Cámara de Diputados, declaró estatus de sesión permanente, para el asunto que tienen que dictaminar el 15 de noviembre: PEF-2024... Este órgano legislativo lo preside el representante popular de Morena, Erasmo González Robledo... Para ese dictamen, contemplan foros, mesas de trabajo y “parlamento abierto” que la verdad, no es más que estridentismo puro, porque, reiteramos, Morena y “satélites” del Verde-PT, con sus votos, aprueban paquete económico 2024... Por lo pronto, acordaron que al final de octubre siguiente, entregan a presidencia de la comisión, “recomendaciones sobre el proyecto” del gasto público para el ejercicio fiscal del siguiente año... Hoy, precisamente, comparece ante la representación popular de San Lázaro, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, para explicar Ingresos y Egresos del próximo año y para Glosa del V Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador... Por varias horas, se espera, prolongue comparecencia del encargado en las finanzas nacionales... En votación nominal, cual solicitó confirmar a la presidenta de la sesión, Ana Lilia Rivera, el senador Damián Zepeda Vidales, Cámara de Senadores aprobó, con 70 votos a favor, 31 en contra y dos abstenciones, propuesta en Junta de Coordinación Política, para designar a la magistrada en retiro,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

20/09/2023

OPINIÓN

Celia Maya García, como integrante de la Judicatura Federal, quien cubrirá vacante que dejó en 2021, Loretta Ortiz Ahlf, tras asumir el cargo de ministra en Suprema Corte de Justicia de la Nación... Luego de la votación, la presidenta de mesa directiva, Ana Lilia Rivera, tomó protesta de ley... ¡Vaya!... Tres mujeres juntas, son de peligro, ¿verdad?, más cuando se trata de senadoras de la República: Verónica Noemí Camino Farjat, Yucatán; Mónica Fernández Balboa, Tabasco, intrépida legisladora y Antares Guadalupe Vázquez Alatorre, Guanajuato, anunciaron ante medios, que van por la candidatura al gobierno de sus estados... ¡Qué tal!... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...